

EL PACIFICO.

Periodico de Intereses Generales.

EDITOR RESPONSABLE, — CARLOS CLAVERA

Año 1

Puntarenas, 15 de octubre de 1896.

Nº 28

CONDICIONES

Este periódico saldrá á luz todos los jueves y domingos.

La imprenta no asume responsabilidad ninguna por los comunicados que se publiquen en este periódico.

La serie de 12 números vale \$ 1-00 y el número suelto 10 cts.

EL PACIFICO

FERROCARRIL AL PACIFICO

Extraño sería que el órgano, aunque insignificante, de los intereses de esta comarca, no se ocupe de esa obra, que ha de ser la regeneración de nuestro pueblo, como consecuencia del gran bien nacional que tiene que producir.

De aquí salió el primer impulso de la idea; de aquí el sostenimiento de la misma, y de aquí la defensa de nuestro puerto.

¿Y cómo habremos de quedar en silencio, cuando si las promesas se han de cumplir, es ya su tiempo?

El Poder Ejecutivo tomó sobre sí el cumplimiento de la voluntad general del país y emitida por la Repre-

sentación Nacional en 10 de agosto de 1895.

Desde entonces quedó en sus manos la ejecución de los preliminares de la obra, sin que el Congreso volviera á ocuparse de ella con el interés que al principio manifestó.

Todo el calor y el entusiasmo del Congreso del 95 se apagó en el Congreso del 96.

Delegaron tácitamente todos sus poderes en el Ejecutivo, y sin que de parte de él no venga la iniciativa, ellos no tocan el punto

Según el curso de los acontecimientos y según lo anunciado por el Gobierno y sus Ministros, es ahora cuando el asunto debiera resolverse, por estar ya concluidos los estudios de la línea, que era el quid de la cuestión.

El Mensaje del señor Presidente al Congreso, extraordinariamente reunido, habla de asuntos distintos, pero promete hacer extensiva la convocatoria actual al del ferrocarril al Pacífico, si los estudios se terminaban antes de sus sesiones.

“El Heraldó” ha dado la noticia de que esos estudios están hechos y las sesiones están en pie, luego es el mo-

EL PACIFICO

mento de seguir adelante con la gran idea de nuestra interoceánica comunicación.

Hoy se irá sobre bases más seguras, porque el Ejecutivo, según lo ha manifestado, se ha ocupado de arbitrar los recursos con que debe hacerse frente á los trabajos.

Cien mil pesos al mes dice que puede destinar para la obra, sin compromiso alguno y sin menoscabo de los servicios administrativos.

Nada nos falta, pues; los principales obstáculos están vencidos, y es la ocasión de que el Gobierno pueda quedar satisfecho, llenando las aspiraciones del pueblo que representa y sentando una base fecunda para los intereses de la Nación.

POR CABLE

HABANA, 10.

La cañonera Urgia, que llegó hoy, trajo los detalles del encuentro que se verificó entre La Esperanza y Viñales con fuerzas de Maceo, en que el Teniente Coronel Chacel y el Capitán Quintana heridos y sus prominentes oficiales españoles murieron. Bernal salió de Viñales el 2 del corriente, á la cabeza de ochocientos infantes y unas piezas de artillería, con el objeto de establecer una trocha entre este lugar y La Esperanza. Después de llegar á este último lugar, la infantería empezó marcha hacia la ciudad de Pinar del Río; al rato fué atacado por los rebeldes; pero ocupando ellos unas posiciones ventajosas y llegando en esos

momentos la artillería, los rebeldes se retiraron. Bernal formó su campamento en las alturas, y estando los soldados preparando la comida, fueron atacados por una fuerza superior de insurgentes, resultando un terrible encuentro: en quince minutos el terreno estaba cubierto de muertos y heridos. Entre los muertos se encontraron el Capitán que mandaba la Artillería, los Tenientes Coroneles Romero y Juan Eduardo Nieto; los Tenientes de Artillería Rodríguez y Luciano Casal, cuatro artilleros y gran número de infantes. Media hora después, los rebeldes se retiraron hacia las alturas de Guisas Grandes. Se cree que las pérdidas sufridas por ellos son considerables, pues gastaron toda la noche enterrando los cadáveres.

MADRID, 10

El General Blanco, Capitán General de las Filipinas, avisa al Gobierno que una compañía de soldados, nativos de Lindanao, amotinaron y asesinaron á los oficiales. El Gobernador de Lindanao asegura que las demás tropas nativas son leales.

GACETILLAS

FESTIVIDAD DE COLON.—Entre nosotros se hacía sentir que el 12 era día de gala, aunque no se saludó el alba con los dulces acordes de la música; pero por la tarde se dió recreo en la plaza de La Victoria. El señor Chiarini, como buen compatriota del

EL PACIFICO

descubridor, dedicó ese día dos funciones en honor de su memoria y en provecho de su bolsa. Así se hace.

A PROPOSITO DE COLON. — Nos dicen q' en Pozo de Agua jurisdicción de Liberia, existe un individuo de nombre Eleuterio Carrillo, que ha tenido la peregrina idea de poner á un perro suyo el nombre de Colón. No creemos que esto pueda tolerarse, porque es profanar lo más grande que la América venera en su historia y debería obligarse á ese señor á que le cambie de nombre á ese animal.

VISTA.—Hoy tendrá lugar en la Sala de Casación la vista de la acusación contra don Francisco J. Alvarado por injurias inferidas por la prensa á nuestro colaborador Licenciado don Salvador Jirón. Cuando bien le vaya, le aplicarán \$ 125-00 de correctivo.

CANJES. — Entre los varios que nos llegan del exterior, hemos recibido "El Doctrinario", de Cali (Colombia), periódico netamente liberal y cuyas ideas desarrolla con lucimiento y oportunidad, á la par que con entereza republicana. Nos congratula tenerlo en nuestra mesa y le enviamos las felicitaciones que merece.

¿QUÉ será que "El Herald", estando más cerca y siendo nuestro coterreano colega, nos escatima el canje de su hoja? Es el único que no ha cumplido con ese recíproco deber y nos creemos con derecho de hacerle este reclamo.

PRÓXIMO á llegar se nos dice que está el Doctor don Martín Bonnefil, amigo que estimamos. Ojalá que con su presencia y autoridad de Médico

propietario, arrègle el servicio de higiene, tan abandonado desde que él se ausentó. Que sea ese su primer paso es lo que deseamos.

DAVID JAEN S., Abogado de la República de Nicaragua é incorporado debidamente en esta, ofrece al público sus servicios profesionales, garantizando buen desempeño y la mayor actividad en los negocios que se le encomienden

PROGRAMA

de las piezas que ejecutará la Banda Militar de esta ciudad en el recreo y retreta de hoy:

- 1.—Fantasía "La Plegaria de los Franceses", por V. Viroc.
- 2.—Polka "Hylda", por J. Beynad.
- 3.—Vals "Nido de amor", por E. Waltenfeld.
- 4.—Mazurka "En tí pienso", arreglo de José María Ríos.

LUIS BARRANTES Z.,

COMUNICADOS

¿DICTADURA O QUE?

Nos han asegurado que el Teniente Gobernador de San Lucas tiene enca-labozado al Comandante de aquella Guarnición, don José Alvarez. Si ello es cierto, esperamos que el señor Rivera explique el motivo porque impuso ese castigo.

UN SABANERO

EL PACIFICO

Puntarenas, octubre 13 de 1896.

Señor Editor de "El Pacífico"

Presente

Muy señor mío:

Para probar al público que no es verdad la noticia dada por dos personas, cuyos nombres ignoro, á una señora comerciante en esta ciudad, de que yo había pedido fondos en nombre de la señora v. de Passmore para mi propio uso, suplico á V. dar publicidad á la presente en su estimable periódico, con el siguiente detalle:

Octubre 7.—

A Efo. recibido hasta la fecha pa-

ra administrarlo á la señora v. de Passmore..... \$ 300-00

Por adelantos á cuenta de la señora según recibos...

\$ 210-53

Resto devuelto al remitente.....

89-47

Suman..... \$ 300-00 \$ 300-00

Creo que así quedan desmentidas aquellas personas que me han querido calumniar, y anticipo á V. las gracias, quedando de V. muy atento servidor,

ROBERTO A. TAYLOR

FERRO-CARRIL DEL PACIFICO

Los trenes de carga y pasajeros seguirán corriendo diariamente, con excepción de los domingos y días feriados.

HORAS DE SALIDA

De Esparta á las 8 a. m.

De Puntarenas á las 3 p. m.

LA EMPRESA.



PRIMA DELLA CURA

AGUA de QUINA
La mejor de las aguas
para el cabello
Recomendamos
su pureza y fragancia

Unico depósito en la casa de los señores

ALBERTO FAIT & CO



DOPO LA CURA